

L A T A R D E

AÑO XXII

DE LORCA

N.º 5.727

FUNDADOR Y DIRECTOR: J. LÓPEZ BARNÉS : REDACCIÓN: AVENIDA DE LA ESTACIÓN: MIÉRCOLES 19 FEBRERO 1930

Aspectos

LOS "SIN TRABAJO"

Unas manifestaciones de obreros sin trabajo han recorrido pacíficamente las calles de Madrid. Estaban formadas por mil o por dos mil hombres, que reclamaban trabajo y pan. Es bueno hacer notar que los pacíficos viandantes contemplaron un poco asombrados el espectáculo y algunos exclamaron: «¿Pero no estábamos tan bien? ¿Cómo es que hay obreros parados?»

En Madrid hay en la industria de la edificación cerca de treinta mil personas en la miseria. La Federación del oficio asegura que el número de obreros parados es mayor, y mayor también el número de personas que padecen hambre. En España, los «sin trabajo» deben ser muchos miles. Como no hay una estadística de parados no será posible precisar el número de éstos. De que son muchos, sin embargo, dan idea las noticias que de provincias llegan a los centros sociales y las que nos transmiten nuestros corresponsales.

El problema es, pues, grave. Más grave aún porque durante seis años se han buscado soluciones artificiales sin atreverse a acometerlo sencillamente: cara a cara.

Ninguna nación de Europa está en mejores condiciones que España para buscar remedio a este mal social. Ni tiene en explotación racional su territorio, ni obtiene del suelo, del subsuelo y del mar, la utilidad debida. No sobran hombres en España; faltan hombres. Los que se van, los que emigran podrían encontrar aquí medio para ejercitar su oficio y para ganar su vida; los que luchan a brazo partido con el hambre contemplan a su alrededor campos que no se cultivan, riquezas que están improductivas.

Inglaterra, que tiene un millón trescientos mil parados, no puede resolver su problema porque las causas que lo originan proceden del exterior; es la competencia que le hacen otras naciones en su riqueza principal: el carbón. Italia, que tiene próximamente trescientos mil parados —no hay estadística que dé una cifra exacta—, no dispone de tierra que darles para que se sostengan en ella, y encuentra dificultades para lanzarlos a la emigración por el estado económico en que se encuentran los países que podían absorber el excedente.

España tiene tierras de sobra y elementos propios para ocupar a los parados. Pero ni las cultiva, ni se decide a iniciar una política que evite al país el daño que supone tener a buena parte del mismo en constante inquietud por la amenaza de la falta de trabajo y de pan.

Una estadística obrera, cosa que venimos reclamando largos años, nos permitiría conocer el número de obreros sin trabajo y las zonas afectadas por este problema. Y con ello se podría repartir la población obrera racionalmente, evitando la emigración a las grandes ciudades como Madrid, Barcelona, etc., adonde vienen los trabajadores ilusionados, creyendo encontrar el bienestar mediante los altos salarios, y lo que encuentran, como ahora ocurre, es la miseria, la desesperación, y algo peor: la indiferencia de la gente, que no se entera ni de su miseria, ni de la miseria de los suyos, hasta que no salen a la calle pidiendo trabajo.

De «El Sol», de Madrid.

¿Quiere usted imprimir folletos, memorias o libros?
Pues visite la Imprenta de
LATARDE

¿Quiere usted comprar barato?

visite la conocida y acreditadísima

ZAPATERIA VALENCIANA

encontraré en ella lo más estupendo en calzado para caballeros, señoras y niños a precios completamente económicos.

Artículos de primera calidad fabricados exclusivamente para esta casa a precios sin competencia.

Siempre las últimas novedades

ZORRILLA 1.—LORCA

AGUA DE COLONIA

AROMAS DE LORCA

Venta exclusiva

“LOS 95”

TEATRO GUERRA

Extraordinario programa cinematográfico para hoy miércoles:

EL BARCO ROJO

por el formidable trágico americano Noah Beery, Mrs. Wallace Roid y el gran atleta Ree Howes

Mañana gran Jueves de Moda: Selecciones Gaumont Diamante Azul

BEN-ALI

La fiesta de anoche

Con asistencia de numeroso y distinguido público, celebróse anoche la fiesta de los Juegos Florales, organizados por la Juventud Católica.

Adornada la sala, con sencillez y elegancia, ofrecía un magnífico aspecto. Los antepechos de plateas y palcos principales, lucían lindas guirnaldas; de los palcos segundos colgaban policromadas colchas de fabricación lorquina, prueba palmaria del progreso que los tejidos han alcanzado en nuestro país, de antiguo acreditados por el exquisito gusto que presidió siempre la fabricación de estos géneros.

El aspecto del escenario era suntuoso. Magníficos cortinajes rojos cubrían el fondo y las partes laterales del salón, adornadas también con guirnaldas. En el centro se alzaba el dosel al que se ascendía por tres amplias gradas, extendiéndose a ambos lados de la plataforma con los asientos que había de ocupar la Corte de honor.

En el primer término de la derecha, la mesa tras de la cual tenía su puesto el mantenedor; en el de la izquierda, la del Secretario; en los espacios comprendidos entre dichas mesas y la plataforma que había de ocupar la Reina y su Corte, se hallaban las autoridades, el organismo directivo de la Asociación organizadora de la fiesta y los demás invitados.

A las diez y media aproximadamente se alza el telón metálico, y con breves palabras del presidente don Juan Martínez Flores, explicando a qué se destinan los fondos recaudados en esta fiesta, el señor Campoy Gómez, don José María, da lectura a la Memoria del Jurado calificador. Presenta después al poeta don Federico Mendizabal, premiado con la Flor Natural, éste proclama como Reina de la Fiesta a la bella señorita Anita Martínez Flores, mereciendo la proclamación merecidos aplausos.

El señor Mendizabal acompañado de una comisión, se dirige a la localidad que ocupa la Reina con las bellas y elegantes damas de su Corte; y a los acordes de la Marcha Real, se dirigen al escenario donde ocupan sus respectivos asientos en medio de los aplausos de los espectadores.

A continuación tiene lugar la distribución de los diplomas y premios, y hecha ésta, el señor Mendizabal da lectura a la poesía premiada con la Flor Natural. A su terminación es aplaudido calorosamente.

Don Gregorio Ufano, lee una de las poesías premiadas. El Sr. Robles, otra.

El poeta galardonado da lectura a otra poesía titulada «Hispanico» siendo aplaudido y terminada esta parte de la fiesta se levanta el mantenedor, Sr. Díez Guirao de Revenga.

Dirige una elocuente salutación a la Reina de la fiesta: con bellas frases entona un canto poético a Lorca, Ciudad del Sol y a sus bellas mujeres, para las que tiene justas alabanzas, evoca a Murcia, ciudad natal del orador, templo de sus grandes amores; lanza un himno vibrante a la religión, ensalza a la Patria y termina pidiendo a la mujer, que induzca al hombre por el camino de la religión cristiana.

El orador fué muy aplaudido.

El Sr. Mendizabal se levanta nuevamente y lee una poesía dedicada a la Reina de la Fiesta y a su bellísima Corte de Honor y, con breves frases del Presidente dando las gracias a cuantos coadyuvaron al esplendor de la fiesta terminó la brillante velada.

Para matrimonios que deseen expandirse

G. J. Murturé, ingeniero químico y señora desean contratar un matrimonio huertano a los fines siguientes: El matrimonio será encargado del cuidado y cría de animales de corral y del cultivo de una finca en la que tendrán casa cómoda y amueblada donde habitar, con todos los

menesteres necesarios para la ocupación a que se dedican.

Si el matrimonio tiene una hija ésta servirá en calidad de criada a los dueños de la finca que son los que contratan.

Los solicitantes a esta proposición pueden presentarse en esta Redacción, donde se les dirá cuando se pueden presentar a las personas con quienes se han de entender para ulimar contrato.

UNA CUESTION DE HONOR

El Sr. Chapaprieta envió los padrinos a Estella.

Y el ex-dictador rehusó sostener una cuestión personal

Conocido de todos es el lenguaje que acostumbró a emplear el general Primo de Rivera en sus diatribas contra los hombres del viejo régimen. Para el dictador no había consideración personal de ningún género. Lo que acudía a la punta de su lengua soltaba tranquilamente, confiado en la impunidad que su cargo le prestaba.

El día 25 de enero de 1925 celebró un mitin en el Teatro del Centro y allí, como tenía por costumbre, injurió a los hombres del viejo régimen, entre ellos al exministro D. Joaquín Chapaprieta. Este escribió inmediatamente al dictador recogiéndole la ofensa y aplazando el ventilarla en el terreno del honor cuando las circunstancias lo permitieran.

El general Primo de Rivera contestó al ilustre exministro liberal aceptando su propuesta el que al siguiente día de su caída encargó al exalcalde de Madrid señor Conde de Santa Engracia y al notabilísimo letrado don Angel Galarza que pidieran una amplia explicación a quien con tal... ligereza se produjo o en su caso una reparación en el terreno donde los caballeros dirimen sus querellas.

Escribieron dichos señores al Marqués de Estella una carta...